

La Jefatura del partido liberal

Hora era ya de que la cuestión política en Almería se resolviera satisfactoriamente para unos y para otros.

Desde cierto tiempo a esta parte, la Jefatura del partido liberal de la provincia venía siendo objeto de las cábalas de todos los políticos locales, si bien siempre se creyó que el jefe provincial sería D. Pío Abdón Pérez, hermano del difunto D. Sebastián.

Hoy por informes autorizados, sabemos que, en definitiva, el jefe del Gobierno ha resuelto que el Excmo. Sr. D. Agustín de Laserna, Barón del Sacro-Lirio, le represente dentro del partido liberal en esta provincia.

Los Sres. Sagasta, Moret y Romanones, han reconocido los legítimos derechos que ostenta el Sr. Barón del Sacro-Lirio, para la jefatura provincial; pues el Sr. Laserna lleva más de 20 años representando en Cortes a nuestra provincia y bien patentizado está que siempre puso sus servicios en defensa de los intereses generales de la misma, si se tiene en cuenta que en cuantas mejoras se han llevado a cabo en esta región en los tiempos en que representó la provincia el incansable político D. Sebastián Pérez, el diputado a Cortes por Velez Rubio fué el más decidido apoyador que aquel contaba siempre para todas sus beneficiosas empresas.

Nuestro dignísimo gobernador, Sr. Ortiz y Casado, ha recibido la noticia con verdadera complacencia, no solo por emanar del jefe supremo de los liberales, sino por tratarse de un hombre que es de todos, pues conocidos son de todos los títulos que avaloran la entidad política del Sr. Laserna y por que desde antiguo, le unen con él lazos de sincera y leal amistad.

El partido liberal de la provincia, la masa neutra del país, y hasta los partidos de oposición a juzgar por las impresiones recibidas, se congratulan de que el Sr. Barón del Sacro-Lirio, haya sido reconocido como jefe de la política liberal de la provincia.

El Sr. Laserna que en diferentes ocasiones ha sido designado por el Gobierno para ocupar una cartera en vista de las brillantes campañas que ha librado en el Parlamento en favor de toda causa justa y noble, en la primera crisis parcial que haya en el Gabinete actual, será nombrado ministro de la Corona según se cree, a juzgar por las noticias que sobre el particular se conocen.

Interview política

Uno de nuestros redactores deseoso de conocer la impresión que en el partido liberal ha causado el telegrama que sobre política publica publica nuestro colega La Crónica Meridional, en su edición de hoy, ha visitado a un alto personaje del partido, interrogándole, a cerca de este asunto.

—Está V. autorizado— nos dijo el personaje a que aludimos, para desvirtuar en absoluto el telegrama que sobre política publica publica el diario de la mañana, diciéndo que los amigos del difunto don Sebastián Pérez, nuestro inolvidable jefe, evolucionen al partido romerista.

—Con respecto a la Jefatura de D. Agustín F. de Laserna, ¿ cree V. que será bien recibida

entre los elementos liberales de la Provincia?

—Entiendo que desde luego puede asegurarse que todos los liberales la reconocerán con el mayor entusiasmo, por tratarse de un político que siempre ha sido consecuente con el señor Sagasta; que ha auxiliado en todas las empresas beneficiosas para esta provincia a nuestro malogrado amigo don Sebastián Pérez, y de un paisano nuestro de reconocidos talentos, que está llamado a ser Ministro en la primera crisis parcial del Gabinete Sagasta. Es tan profunda mi creencia en que será del agrado de todos esta Jefatura, que desearía conocer los nombres de aquellos liberales que no la reciban con gusto, pues sospecho que si hay algunos, serán muy contados... Y nada más.

Sobre el idealismo religioso

Antes de publicar mis trabajos sobre «San Juan de la Cruz y los idealistas», que cumplidamente contestan a los asendereados escritores que sobre estas cuestiones discurren, debo responder dos palabras siquiera al Sr. Oriol y Contreras, tan buen entendido literato como médico ilustre, dado que me alude y me llama, a sangre fría, «atrevido innovador.»

Para no escribir mucho ahora, de rechito vamos al asunto. Cuando yo veía encantado con las admirables páginas del Sr. Contreras sobre los asuntos que hoy mueven muchas plumas, sufrí una decepción al leer la heresia histórica, literaria y religiosa de que «el misticismo cristiano es una variedad del romanticismo cético.» Protesté en nombre de la verdad y del buen sentido de las cosas, y si entonces dije que tal aseveración es una inexactitud, hoy más fuerte digo que es una barbaridad.

Hay que examinar estos datos: ¿qué es el romanticismo literario? A esto se refieren las aspiraciones movidas por la pasión amorosa. ¿Y qué tiene que ver el desenvolvimiento de la vida pasional con la sublimación divina del amor cético? Además, el romanticismo es escuela; el misticismo es hábito de virtud; el primero en su desarrollo, en su aquiescencia, en su fin, en los medios para su desenvolvimiento es humano, puramente humano; el segundo, en sus inspiraciones, en sus ansias, en sus tendencias, en sus lágrimas y en sus suspiros, es cético, es divino; el primero vive de la carne y por la carne; el segundo del espíritu y para el espíritu.

El romanticismo en raras ocasiones podrá ser simbólico y teorizante; nunca práctico y ejecutivo; no puede pasar de tendencia y aspiración, mientras que el misticismo es la negación del yo y de sus concupiscencias para conducirlo, por el heroísmo, al colmo de su felicidad, que en ilación lógica de aspiraciones no puede, no debe ser el mundo sublimar, sino el cielo supra-reinar. El romanticismo no ha pasado nunca del terreno de una escuela literaria; de idealista, pasional, madre de devaneos imaginativos, acicate de ponzoñas amorosas heroicas y que pretende justificar las torturas culpables, como necesidad intrínseca psicológica, como inclinación fatal de nuestra naturaleza, como modo humano; mientras que el misticismo, se apoya en la aspiración de lo mejor, idealiza los actos y las aspiraciones, siempre con una tendencia bondadosa, con una aspiración de premio, de identificación eterna con un Ser infinito, que lleve el alma, que acomete el grito de la carne. El uno es lucha, es desesperación; el otro quietud, seráfica contemplación.

Aquel deshoja las flores del alma, que se agotan, apenas dan aroma, mientras que éste las riega a veces con sangre, cultiva el jardín del corazón, para que siempre sea olorosa la primavera de la virtud y sus flores sean para el cielo.

De manera que el concepto verdadero metafísico del romanticismo se funda en nuestro pobre corazón, con todas sus miserias. El misticismo se apoya en Dios, con todas sus perfecciones y dulzuras. El primero tiene por alientos el deseo, la fibra devoradora de idealizar la materia, en la que descansa, como término supremo; la imaginación le dá alas, para conducir al hombre a una poética aberración ó a una desesperación arrobadora. El segun-

do le impulsa la gracia, le excita la inspiración divina, le mueve la belleza suprema y tiene como fin radical de sus aspiraciones, una eternidad de amor. El romanticismo es la locura de la mente; el misticismo es la loca embriaguez del corazón por el amor divino....

Son tan diametralmente opuestos el romanticismo y el misticismo como el día y la noche. Nunca he querido actuar de dominus, y en estos asuntos menas. Como yo no tengo autoridad para hablar por cuenta propia (aunque en esta cuestión no se trata de descubrir las fuentes del Nilo), le recomiendo al Sr. Contreras las siguientes lecturas, que le harán desistir de sus equivocadas apreciaciones. El discurso de entrada en la Academia del Sr. Menéndez Pelayo; los tomos que ha publicado la Esp. na editorial, sobre mística; el tomo primero de la gran obra literaria del arquitecto Blanco Garfía, el prólogo del segundo tomo de la autografía del Sr. Menéndez Pelayo; «Estudios críticos», del Sr. Callejas; García Baena, «Poesía romántica»; Ayala Trujillo; «Escuela mística» (desde el cap. 12), Mayoral y Vico «Romanticismo revolucionario» etcétera, etc.

Para terminar, porque ya digo que en mi folleto será más extenso, quiero que se fije el Sr. Oriol en esto: Nadie ha visto jamás semejarza entre la dama tísica de las camelias, de Dumas, y la mística Teresa de Jesús. Entre la Eloísa de Rousseau, y Teodora, la loca del Sacramento.

U-a dice: «Por tu amor hasta el suicidio.» ¡Esto si que es romanticismo! La otra exclama: «Y tan alta vida espero que muero porque me muero.» ¿Qué variedad romántica puede haber en ambas determinaciones impulsivas, si lo primero es una aberración y lo segundo un sacrificio? Sostener con avilantez inaudita tal afirmación es una inexactitud.

Rodrigo CERVANTES (Presbítero.)

Las conferencias de San Vicente de Paul en Almería

¡Qué magnífico es el espectáculo que ofrecen las conferencias de San Vicente de Paul en que se celebra Junta general!

Presididas estas solemnes reuniones por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis: asistiendo casi de continuo el celoso Gobernador de la provincia y dignas autoridades locales, a quienes galantemente se les invita; no faltando tampoco respetables sacerdotes que prestan con gusto su valiosa cooperación a tan piadosos objetos; presentes también los alumnos internos del acreditado Seminario y la mayoría de los socios activos de todas las conferencias, aquel local amplio de suyo, resulta verdaderamente pequeño para tan inmenso auditorio.

En aquella agradable reunión no existe la austera gravedad de que se hallan revestido otros concursos, ni reina la invariable etiqueta que a cada paso origina enojosos rozamientos en cualquier sociedad. Allí, todo es sencillez, dulzura y amor.

Durante la hora y media que suele invertirse en la celebración de aquellos modestísimos actos, el alma, como si estuviera libre de los afanosos cuidados que llevan consigo los incansables negocios de la vida y el rudo batallar de la terrena existencia; como si por un momento comprimese los rebeldes instintos que a cada paso la asaltan, experimenta una serie de emociones tan placenteras que nos vemos trasportados a otra región más pura, agitados en un mundo más sereno, donde la tremenda tempestad de las hirvientes pasiones no ruge, ni el violento choque de la desmedida ambición estalla.

¿Habéis visto alguna vez la perfecta calma que suele existir en la hermosa bahía de esta ilustre población, cuando en los albores de la mañana ó en la caída de la tarde las suaves brisas y el blando céfiro apenas se atreven a rizar la transparente superficie de las azulinas ondas? Pues no es comparable con la que allí experimentan todos los corazones, embobados en las sanas ideas de verdadero amor y sincera fraternidad que se agita en aquella saludable atmósfera.

El Ilmo. Sr. Obispo, con la sonrisa en los labios y la dulzura en el pecho, se dirige a los circunstantes, como si fueran sus queridos hermanos, siendo tan encantadora la admirable sencillez con que expone sus ideas, y tal la unión evangélica con que impregna sus sentidas pa-

labras, que como la fuente corre hacia el prado, la aguja tocada al imán se dirige al Norte y la piedra busca su centro, todos se sienten atraídos a la práctica de una ardiente caridad y al cumplimiento de una sólida virtud.

Léase después por el Sr. Secretario la imprescindible Memoria; y tan admirablemente se halla escrita; tan exornadas se encuentran sus nutridas páginas de saludables consejos y edificantes ejemplos que todos los socios se muestran estáticos ante la muda contemplación de los rasgos heroicos de sublime sacrificio que en otras partes se realizan.

Más tarde, un ilustrado sacerdote de los muchos que allí acuden, se encarga de dirigir con paternal solitud su autorizada palabra a tan distinta concurrencia, habiendo tanta oportunidad en los asuntos de que trata y en la importante materia que ventila, que aun los más despreocupados y menas místicos sentimos la comezón de realizar tantas obras.

(Se continuará.)

Desde Rioja

Ayer reunió nuestro estimado amigo é incansable batallador político D. Joaquin Laynez, representante del partido liberal del pueblo de Rioja, cuya representación ostenta desde hace más de veinte años, a la plana mayor de los liberales del referido pueblo, a fin de darles instrucciones precisas para la organización y propaganda de las próximas elecciones de Diputados a Cortes.

En la citada reunión hubo gran entusiasmo y se acordó por unanimidad, en medio de nutridos aplausos, defender los derechos políticos del partido liberal, creados por la constancia y lealtad de sus mantenedores y responder gallardamente a las tradiciones de su historia. También se nombraron seis comisiones encargadas de la organización de las referidas elecciones.

Terminada la reunión se sirvió un espléndido lunch, en el que reinó la más franca cordialidad, haciendo todos votos por el triunfo de los ideales que sustentan.

Entre los que asistieron, recordamos a los señores siguientes: D. Juan Sanchez Sanchez, D. Gaspar Aguilar Salas, D. Antonio Jimenez Lucas, D. Manuel Sanchez Almodovar, D. Manuel Sanchez Rodríguez, D. José Aguilar Salas, don Diego Gomez Mañá, D. Ramón García Cruz, D. José Góngora, D. Antonio Góngora Hernandez, D. Juan García Salas, D. Andrés Rosales Hernandez, D. Francisco Aguilar, don Rafael Martínez Barón, D. Juan Puertas, D. Antonio Sanchez Rodríguez, D. Antonio Sanchez Martínez, D. Fernando Aguilar Góngora, D. Antonio Almansa, D. José Rodríguez Berreguel, D. Francisco Aguilar Aguilar, D. José Rodríguez Rodríguez, D. Gaspar y don José Aguilar Sañóchez, don Juan Aguilar Salas, D. Francisco Cañizares, D. Pedro Góngora, D. Miguel Aguilar Góngora, D. Sebastián Góngora Hernandez, D. Ramón Verdegay, D. Manuel Sanchez Viciana, don Santiago Jimenez Cañizares, D. Juan García Siles, D. Manuel García Cruz y D. Francisco Sanchez Rodríguez.

Merece nuestros plácemes la actitud levantada del partido liberal de Rioja en general, y en particular de su activo é infatigable representante D. Joaquin Laynez.

De floricultura

Traducimos de una revista profesional extranjera. «Un entendido floricultor alemán ha obtenido, después de algunos años de incansantes trabajos de hibridación é ingertos entre diferentes variedades de rosales, una rosa negra, con hojas verdes, blancas y amarillas. Esta nueva variedad ha llamado justamente la atención de los aficionados, tanto por su originalidad como por su extraordinaria belleza y perfección.»

Para obtener plantas y flores en macetas. Es muy digna de prosperar la práctica seguida en Inglaterra para obtener plantas y flores de singular perfección é interés botánico.

Realizase este interesante estudio, que por otra parte tiene extraordinaria sencillez, nada menos que en los salones señoriales, donde, según la moda, se prefieren los frutos a las flores. Estas frutales se plantan, ó se siembran en vasos de china ó en simples maceteros de greda, los cuales producen frutas hermosas y sabrosísimas que sobre su carácter ornamental, tiene el interés de instruir á

los experimentadores, eleccionando los sobre futuras prácticas. Para obtener estos árboles minuciosos—dice un ilustrado cronista en nuestro querido colega La Agricultura Moderna—basta plantar un árbol frutal nuevo quitándole las raíces gruesas; verificando la nutrición por la parte cabelluda. Unicamente necesitan estas plantas, como cuidados especiales, abundancia de sol y de aire, y dos riegos al día.

Desde Cuevas

Noticias mineras. Los trabajos de la mina el Globo, así como los de San Andrés, se llevan casi al nivel de las aguas y según estas lo permiten.

En la primera, se han explotado unos cuatro metros de su rico filón y se han hecho varias labores de reconocimiento hasta las aguas. La metalización se acentúa cada vez más a medida que se profundiza.

—Doseientos sesenta metros cuenta ya de profundidad el pozo que se abre en la mina Patrocinio, en persecución del filón Fuensanta. Es posible que durante la próxima varada, se consiga llegar a las aguas, si antes no se encuentra el rico filón que ha de atravesarse.

—Con objeto de aumentar y economizar al mismo tiempo la explotación de mineral de hierro en la mina República Romana, se ha dado comienzo a la apertura de un nuevo pozo de dimensiones apropiadas para el activo servicio á que se ha de destinar.

—Por acuerdo del 26 de Marzo, ha extendido la sociedad propietaria de la mina Milagro de Guadalupe, el reparto activo número 50, de 1.200 reales por acción, que está ya al cobro en casa del tesorero D. Enrique del Alamo.

—El patidarío de la mina Fuensanta, se propone acometer los trabajos de explotación en la continuación de la galería San Joaquin, de la cual han desaparecido las aguas casi por completo. El filón que trata de explotar, tiene una regular potencia y aunque bastante esbrozado cuenta con varias y no pequeñas vetas de rico mineral.

Mientras tanto, desaparecerán por completo las aguas que aun ocupan la parte más profunda de esta mina en una altura de un metro poco más ó menos.

Información local

Interesante. Por sus excelentes condiciones y baratura en los precios, recomendamos a nuestros lectores el COGNAC Quirico Lopez, cuyo anuncio publicamos en la cuarta plana.

Jubileo en la parroquia de San Pedro

Mañana, Martes, se celebrará el anunciado Jubileo por la intención de D.ª Cármea Gomez, viuda de Alventosa. A las 7 y media se expondrá a S. D. M. celebrándose el Santo Sacrificio de la Misa de media en media hora hasta las doce, cantándose la Misa mayor a las 10.

Por la tarde a las 7, se hará el ejercicio de los Trece Martes, con estación cantada, rosario, sermón, gozos, salve y santa rosa va.

Multas

Por el Presidente de la Comisión de Abastos D. Ginés Teró, se han impuesto las siguientes multas. Francisco Ramirez, 2 pesetas. Francisco Beimonte, 1 id. Manuel Miralles, 1 id. Rafael Soler, 1 id. Juan Clemente, 1 id.

Titulo

El Rectorado del distrito ha remitido al Instituto el título de Bachiller de D. José Fernandez Sanchez.

De Linares a Almería

Desde el 19 al 25 del pasado mes de marzo, se ha recaudado en el ferrocarril de Linares a Almería, la suma de pesetas 65.892 89.

Licencia

Se ha concedido 15 días de licencia al Jefe de primera instancia de Geragal, D. Rafael Medina Huete, para que pueda atender al restablecimiento de su salud.

A compras

En el tren correo de antes de ayer marcharon para Valencia, Barcelona y Madrid, el acreditado comerciante de esta plaza, D. Eduardo Batiles y el distinguido joven D. Pablo Valenzuela, hijo de nuestro estimado amigo D. José.

"Electra,"

Se ha recibido en esta redacción el cuarto número de esta elegante revista, que contiene preciosos trabajos de Martínez Ruiz, Blasco Ibañez, Rubén Darío, Maetzky, Machado, Orbe, Villalpando, Castroviejo, Grandmontage, Algarinejo, Jiménez, Palomero, Greslon, Eça de Queiroz, Rio, Guimarães, Nessim, Calvo y otras varias reconocidas firmas.

Se alquila

el piso principal de la casa de nueva construcción, Marín, 12.

Licorero, el mejor digestivo.

Parraleros

Ha llegado el alambre del telégrafo del número 10, cuya remesa anunciada en números anteriores. 8 8

Buen viaje

Después de haber permanecido unos días en esta capital, ha regresado á Aguilas, donde actualmente reside, nuestro respetable y querido amigo, el pundonoroso industrial D. Jaime Glover.

Demarcaciones

Del 18 al 25 del actual, el personal facultativo de esta Jefatura de minas, practicará operaciones de demarcación en las minas del término de Sorbas, Turillas y Huercal Oviera, denominadas «Nuevo San Vicente», «Hilarión de Baltocris», «Horacio», «Cosma» y «La Virgen del Río.»

Tranquilidad en Adra

Según noticias recibidas en esta capital, continúa la tranquilidad más completa en el vecino pueblo de Adra.

Ascenso

Ha sido ascendido á primer teniente, el que lo era segundo del regimiento de reserva de Almería, D. Valentín Cerral Lázaro.

Pensiones

Han sido concedidas las siguientes pensiones que serán abonadas por esta Delegación de Hacienda.

Una de 182 50 pesetas anuales á Francisco Cerdán Rodríguez abonables desde 3 de Diciembre de 1900, como padre del soldado fallecido en Cuba, Francisco Cerdán Cantón. Otra abonable desde 18 de Septiembre á Ginés Molina Fuentes y María Moya Sanchez como padres de Ginés Molina Moya. Otra á José María Martínez Benítez residente en el pueblo de Zargena como padre de Angel Martínez, soldado también fallecido en Cuba.

Niña ahogada

Ayer tarde ocurrió en uno de los cortijos cercanos á la llamada Acequia de Roba, en la vega de esta ciudad, un sensible accidente, resultando víctima una niña de seis años de edad, llamada Isabel Lopez Vicente, hija del Labrador Gabriel Lopez Visdomine.

La niña padecía ataques epilépticos, y sin duda parece que estando junto á la acequia, fué acometida de uno de esos ataques haciéndole caer á la acequia, donde apesar de la poca agua que había, murió asfixiada. Dado inmediatamente conocimiento al Juzgado, se presentó en el lugar del suceso, el Sr. Juez de Instrucción Interino D. Francisco Garcia Peinado, acompañado del médico forense Sr. Fernandez Viruega, el Escribano Sr. Martinez Duimovich y el oficial Sr. Fernandez.

Gran establecimiento de sombreros PARA Señoras, Señoritas y Niñas.

"La Villa de París,"

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase. Santo Cristo, núm. 2.—Boulevard. Con el fin de evitar copias que hacen desmerecer la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mi numerosa clientela, que no estrañe ver en mis escaparates, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasia, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

Crónica municipal

Esta tarde ha celebrado sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde accidental, señor Gonzalez Tamarit. En los bancos concejales ocupan

asiento los Sres. Muñoz, Burgos Tamarit, Perez Lopez, Jimenez Orozco, Toro, Fernandez Burgos, Torre-Maria, Moreno, Massa, Batllas, Terol é Iribarna.

El Secretario señor Trujillo, dió lectura al acta, que es aprobada sin enmienda.

En el despacho ordinario dióse cuenta de los siguientes asuntos: Es desestimada una instancia para establecer un puesto en la calle de Calderón.

Cuenta de 62 pesetas por reconocimiento de quintos.

Otra de 328 pesetas por cera para la procesión de la Soledad.

Informe favorable para establecer una caseta en el Malecón, para el guarda de la vía.

Instancias para edificar. Se concede la instalación de un escaparate en la rinconada que existe en la calle Real, junto al edificio que ocupa la Diputación.

Dictamen favorable para la prolongación de la calle de las Infantas hasta la del Teatro, que es aprobado, facultando al Sr. Alcalde para tratar las expropiaciones necesarias.

El maestro del Barrio-Alto dá cuenta de algunas faltas que existen en el edificio destinado á escuela.

D. José Fernandez Burgos solicita el oportuno permiso para dar comienzo á los trabajos en su fábrica de aserrar maderas.

Cuenta de 122 pesetas por sardinel en las calles de Martínez Campos y Aguilar de Campó.

D. José Fernandez solicita se le abonen los haberes devengados por la confección del censo.

El capellán del Cementerio solicita varios ornamentos que y son necesarios para la celebración de la Misa unos bancos para la escuela gratuita, establecida por dicho sacerdote.

Cuenta del Inspector de Policía importante 700 pesetas, por arriendo de varias calles, que es aprobado.

Cuenta de 144 pesetas por bocas de riego. Se acuerda colocar bocas de riego en la antigua calle del Teatro.

El Sr. Terol, solicita se investigue quienes con los autores del robo de las bocas de riego, que han desaparecido de varias calles.

No habiendo otros asuntos, se dió por terminado el acto.

Thomas Morrison y Company Limited

Calle Pescadores.—ALMERIA
Alambre Belga superior.
Sulfato de cobre.
Azufre italiano.
Arados de verdadera giratoria.
Abonos químicos.
Duelas de Roble.
Arcos catalanes.
Hierros y aceros.
Básculas y puentes básculas.
Cementos y cales.
Albayaldes y Minies.
Herramientas de todas clases.
Tubería de hierro y plomo.
Chapas de zinc.
Traviessas de pino para vías.

Sección telegráfica

Noticias generales

Contra las comunidades

Madrid 14-16-15
Por noticias recibidas de Valladolid se sabe, que los elementos liberales de aquella población trabajan activamente para celebrar una imponente manifestación de protesta y solicitar de los poderes públicos la expulsión de la órdenes religiosas.

La langosta.—Homicida condenada.

Madrid 14-16-25
En los campos de Ubeda está haciendo grandes estragos la langosta.

Terminado el juicio oral que se ha visto para conocer en la causa seguida contra Carmen González (a) «La Chirrina», autora de la muerte violenta de la verdulera Vicenta Rodriguez Molina, el Tribunal de derecho ha condenado á la procesada á la pena de 15 años de prisión.

Drama de amor

Madrid 14-16-35
En Bilbao se ha desarrollado un sangriento drama, producido por los celos. Dos mineros perdidamente enamorados de una hermosa jóven, disputábanse el amor de

aquella. Ayer se encontraron, entablándose una desesperada lucha entre ambos pretendientes, de la cual resultó uno de ellos muerto.

El matador presentóse á la policía, confesando su delito.

Meeting en Barcelona

Madrid 14-23-15
Esta tarde se ha celebrado en Barcelona el meeting que había anunciado para entablar la controversia entre los obreros.

Al acto solo han asistido los anarquistas, los cuales dirigieron rudos ataques al socialismo

Toros en Madrid

Madrid 14-23
En la plaza de toros se han corrido esta tarde, toros de Anastasio Martín, por las cuadrillas de Fuentes, Bombita y Machaquito.

Dos de los toros resultaron muy pequeños, siendo retirados y sustituidos por otros de Moreno Santamaría de los que, uno tuvo que ser fogueado.

En la lidia, Fuentes quedó bien, Bombita fué derribado sin consecuencias, estando muy desgraciado en uno de sus toros y bien en el otro.

Machaquito quedó superior en el primero de sus toros y bien en el segundo.

Cogida del Litri.—Don Tancredo.

Madrid 14-23-10
En la corrida de toros celebrada esta tarde en Valencia, resultó cogido el Litri.

En la de San Sebastián, don Tancredo fué volteado resultando ileso.

Percance en la plaza de Tetuán.

Madrid 14-23-20
En la cercana plaza de toros de Tetuán, durante la corrida de esta tarde, escapóse un toro de los destinados á la lidia, sembrando el pánico entre el público, originándose bastantes carreras y algunos magullamientos.

La res fué matada á tiros por la guardia civil.

Manifestaciones en Coruña

Madrid 15-8
Ayer tarde se celebró un meeting obrero en Coruña, al cual asistieron gran número de espectadores.

Terminada la reunión los obreros recorrieron varias calles, dando algunos vivas y silvando á la benemérita que trató de disolverlos.

Noticias oficiales

Madrid 15-8-15
El Gobernador de Coruña dá cuenta de la manifestación que ayer celebraron los obreros, á la cual le quita importancia.

Su presencia en las calles logró calmar á los manifestantes, los cuales se disolvieron.

Nuevas manifestaciones

Madrid 15-8-25
En Bilbao celebróse ayer una importante reunión con el objeto de protestar contra la existencia de las comunidades religiosas.

Después formóse una imponente manifestación, la cual se dirigió al Gobierno civil para hacer entrega de un mensaje, suscrito por millares de firmas.

Los conventos permanecieron cerrados en previsión de probables desmanes.

El gobernador prometió dar curso al mensaje y los manifestantes se disolvieron pacíficamente.

Protesta de los obreros católicos

Madrid 15-13-10
Comunican de Barcelona, que la asamblea de obreros católicos ha di-

rigido un telegrama al Gobierno, protestando de los atropellos cometidos por los alborotadores asalariados que en nombre de ellos, se amotinaron en días anteriores.

Poeta ciego

Madrid 15-13-25
El conocido poeta Alfonso Tovar, á consecuencia de una enfermedad que venia padeciendo en la vista, ha quedado completamente ciego.

Política

Noticias confirmadas

Madrid 14-23-15
No obstante cuanto se ha dicho en contrario, caracterizados ministeriales me han confirmado las noticias que tengo telegrafiadas.

Mañana reanudará el señor Sagasta su visita á Palacio y asistirá al de la Presidencia.

Fechas de las elecciones

Madrid 14-23-25
El próximo miércoles, en el Consejo que se celebre presidido por el señor Sagasta, se fijara definitivamente la fecha para la convocatoria de Cortes.

Las listas electorales

Madrid 14-23-35
Mañana quedará ultimado el dictamen suscrito por la ponencia de la junta central del censo.

En dicho documento se exige la publicación de las listas electorales á fin de que tengan validez las rectificaciones que en las mismas se hagan.

Remesa á los carlistas

Madrid 14-23-45
En los círculos políticos se asegura que los carlistas residentes en América, han enviado á sus correligionarios de España 17.000 pesos oro, para contribuir á los gastos de organización.

Romero en Palacio

Madrid 15-1
Ayer estuvo en Palacio para complimentar á los reyes, el señor Romero Robledo.

Coméntase con viveza dicha visita, después de las declaraciones recientes del jefe del romerismo.

Rumor desmentido

Madrid 13-13-40
Es inexacto que haya presentado la dimisión de Alcaldé de Madrid, el popular político D. Alberto Aguilera, el cual no intenta abandonar la Alcaldía.

Extranjero

Tren descarrilado

Madrid 14-16
Telegrafian de Inglaterra que en Kirkaldy, ciudad de Escocia, situada en la orilla N. O. del golfo de Forth, un tren de mercancías que caminaba por una pendiente de la línea, rompióse el freno, disparándose por el declive con una vertiginosa rapidez y descarrilando.

Hundido en el mar

Madrid 14-16-10
Dada la pasmosa velocidad que adquirió el tren al romperse el freno, rompió los parapetos, según dicen los últimos telegramas, yendo á parar al mar, donde se hundió, desapareciendo totalmente.

Se desconoce si ha habido desgracias personales, pero se supone que los que fueran en

el convoy, habrán perecido, debiéndose á la circunstancia de ser el tren de mercancías, el que no haya ocurrido una de las más espantosas catástrofes ferroviarias.

Llegada á Viena del príncipe heredero de Alemania.

Madrid 15-8
Telegrafian de Viena que ha llegado á aquella capital el príncipe heredero de Alemania siendo recibido por el emperador, toda la familia real y numeroso gentío que llenaba por completo la estación.

Carta del papa al Patriarca

Madrid 15-8-10
Dicen de la capital del vecino reino portugués que se ha publicado la carta que el sumo Pontífice dirige al Patriarca haciendo en ella una calurosa defensa de las congregaciones religiosas.

El rey aclamado.—Vivas á la libertad.

Madrid 15-7-20
En la Plaza de Lisboa fué aclamadísimo por la inmensa muchedumbre que allí se había reunido, el rey don Carlos.

Esta manifestación de simpatía al rey lusitano, fué acompañada de numerosos vivas á la libertad y mueras á la reacción.

Banquete en Tolón

Madrid 15-8-30
En Tolón se ha verificado un gran banquete de gala al que asistieron todas las autoridades, el consul de Italia y los marinos españoles.

El señor Díaz M. reu, comandante del «Pelayo», en un elocuente discurso brindó por la prosperidad de la nación francesa, brindis que fué contestado por otro no menos elocuente del alcalde de Tolón.

La escuadra italiana.—Manifestación imponente.

Madrid 14-22
Hoy ha zarpado del puerto de Tolón la escuadra italiana. El acorazado «Pelayo» y los barcos de guerra franceses hicieron multitud de salvas, que eran contestadas por la flota de Italia.

La multitud, apiñada en el puerto, daba entusiastas vivas que eran contestados delirantemente.

El espectáculo resultó indescriptible.

Salida del «Pelayo» para España.

Madrid 15-8-4
Una vez terminada la misión del acorazado español «Pelayo» en las aguas de Tolón, dicho buque de guerra zarpará hoy con rumbo á España, dirigiéndose al puerto de Barcelona.

Viaje de Moreu á Madrid

Madrid 15-8-50
Llegado el «Pelayo» á Barcelona, su comandante don Emilio Díaz Moreu, marchará seguidamente á Madrid con objeto de dar cuenta de su misión y saludar á la reina regente en nombre del presidente de la república francesa Mr. Loubet.

ALMODOVAR

La Oriental

MANTEQUILLA FRESCA SIN SAL

24, Príncipe, 24.

Á LOS COSECHEROS DE UVA

Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, arcos y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,

Carretera de Granada, núm. 27

Mercado de hoy

Table with columns for 'Carnes' (meats) and 'Taberéculos' (tuberculosis-related items), listing prices per kilo for various goods like Vaca, Ternera, Id. con hueso, etc.

Horas de oficina en las dependencias del Estado

Delegación de Hacienda.—Calle de Bellas, de 10 de la mañana a 2 de la tarde.
Admisión.—De 10 de la mañana a 2 de la tarde.

Horas de Audiencia del Señor Administrador
De 10 mañana y de 2 a 4 tarde.
RECOPIDA DE BUZONES
A las 7 y media mañana para el correo general y a las 8 y media tarde para los correos de Fontaine y Liria.

Horas de los correos

ENTRADA
Adra, Berja, Dalías y demás pueblos de Ilanca de Poniente, 8 de la mañana.
De Huerca-Overa, 8 de la mañana.
De Nijar, 8 de la mañana.
General y Andalucía, 4 y 20 minutos de las tarde.

Horas de Audiencia del Señor Administrador
De 10 mañana y de 2 a 4 tarde.
RECOPIDA DE BUZONES
A las 7 y media mañana para el correo general y a las 8 y media tarde para los correos de Fontaine y Liria.

Mercado de minerales

Table listing prices for 'FLORES' (flowers) and 'COQUES' (coals) in Almería, with columns for quantity and price.

Idem para cubrir wagones de mercaderías, hiecosos, etc.
Lienzos para catres, clases especiales.
Velas para barcos y molinos.
Lonas de todas clases para butacas.

SOLUCIÓN BENEDICTO
de glicero-oso-fato de cal con CREOSOTA
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, etc.

VENTA
Se vende una Tahona con todos sus útiles.
Para informarse, en Abia, casa de D. Esteban Ocaña.

Boletín religioso
Día 16 Martes.—Santos Toribio, obispo y confesor, Paterno, obispo y Santa E. gracia, virgen y mártir.
Misa mayor a las 9 en todas las Iglesias.
En todas las parroquias por la noche rosario.

Teatro-círculo Variedades
Función para hoy Lunes 15
Primera representación de la ópera en tres actos, titulada:
FRA DIAVOLO
A las 8 y media.
Entrada general 2 rs.

Los que usan a diario.
CURA DE LA DEBILIDAD
(HEMERODIA DEL DIA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, etc.

CONSULTA DE:
Males especiales de 10 a 2, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.
DOLOR
Dolor de cabeza, de estómago, de nervios, etc.

SORDERA
ZUMBIDOS, PLAFIDOS y todas las enfermedades de los OÍDOS
EN SUS DEPENDENCIAS SON CURABLES

MAL DE x CURA RÁPIDA
ORINA
Dilatación de las estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arenillas.
Catarro de la vejiga y riñones (cálculos nefríticos), etc.

Los mejores tónicos y estimulantes
COGNAC tres anclas. PONCHE ESPAÑOL
Exportado por QUIRICO LOPEZ, de Málaga
Laboratorio Químico Municipal de Málaga
En este Laboratorio han sido presentadas por el Sr. D. Quirico Lopez, el día 25 de Septiembre de 1900, unas muestras de Cognac, Aguardiente Ojén y Ponche Español y del análisis practicado resulta:

Folleto de EL REGIONAL. (60)
TURQUESA
la pecadora
casa de Bacará en la calle de Moncey y corriendo a la calle de Bianche en la que esperaba encontrar a Turquesa.

...había dejado a Turquesa en un hotel e iba a encontrarla en una bohardilla. Subió presa de una violenta emoción, buscó la puerta indicada y llamó.
—Entrad,—dijo una voz fresca, sonora y que parecía alegre.

...una silla que puede pasar, y como estoy sola aquí, permitidme que os pueda ofrecer la hospitalidad cediéndosela.
Fernando la tomó por la mano y en lugar de sonar la sentó en el mismo sillón que ella le ofrecía.

Sociedad General de Seguros
A PRIMA FIJA: Capital social, 15.000.000 de pesetas
DOMICILIADA EN MADRID, Alcalá, 68
SEGUROS Sobre la vida.—Contra incendios.—Marítimos y fireiales.—Accidentes personales y colectivos.—Rotura de cristales.—Accidentes por y a los coches.—Ganado de labor.—Osochachas, heladas y pedriscos.
El joven dió un grito de alegría.
—Pero ha de ser con una condición, una sola.
—¿Cuál?
—La que me dejareis vivir a mi gusto, y no me direis nunca una palabra de esa enojosa cuestión de dinero.